
Protokoll der Mitgliederversammlung des TSV 1958 Dasing e.V. 

am 15.11.2024 beim Bäckerwirt in Dasing  
 

Teilnehmer:    40 Anwesende, davon 36 stimmberechtigte Mitglieder 

 

Anwesende Vorstände:  Harald Spring, Dr. Rudolf Kohler, Michael Schaeffer und 

     Maximilian Kanzler 

 

Schriftführer der Mit- 

gliederversammlung:  Barbara Stern 

 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Vorsitzende, Harald Spring, begrüßt die anwesenden Mitglieder (Anlage 1) zur  

Jahreshauptversammlung für 2023. Als Schriftführerin der heutigen Versammlung wird 

Barbara Stern vorgeschlagen. Gegen deren Bestellung wird kein Einspruch erhoben. 

 

Spring stellt fest, dass unter Bekanntgabe von Ort, Zeitpunkt und Angabe der Tagesordnung 

in der Friedberger Allgemeinen Zeitung am 31.10.2024 fristgemäß eingeladen wurde 

und die Versammlung mit der Anwesenheit von 36 stimmberechtigten Mitgliedern auch 

beschlussfähig ist. 

Bis zum 8.11.2024 gab es keine weiteren Anträge, so dass hiermit die veröffentlichte Tages- 

ordnung (Anlage 2 ) Gültigkeit hat. Auf die Verlesung des letztjährigen Protokolls wird  

einstimmig verzichtet, es gilt damit als genehmigt.  

 

TOP 2 Bericht des Vorstandes 

 

Bei der letzten Jahreshauptversammlung konnten wir glücklicherweise 2 neue Vorstände  

hinzugewinnen.  

Unser Vorstand Sport, Michael Schaeffer, hat in dieser Zeit bereits einiges bewirkt und die Agenda 

„TSV Dasing 2030“ ins Leben gerufen über die er uns später ausführlich berichten wird. 

 

Unser Vorstand Finanzen, Maximilian Kanzler, erfüllt seine Aufgabe in einer Art und Weise, 

der ich nur den größten Respekt zollen kann. Auch er wird uns später ausführlich über die 

Finanzen des Vereins berichten.  

 

Beiden der allerherzlichste Dank für die geleistete Arbeit. 

 

Um die Mitgliederverwaltung kümmert sich seit letztem Jahr Silvia Römmelt. Für die Lizenzen der 

Übungsleiter, deren rechtzeitige Verlängerung und Einreichung beim Landratsamt wegen 

Fördermittel ist Maria Sedlmeir zuständig. Beiden herzlichen Dank.  

 

Danke auch an die Revisoren, Margaretha Krause und Andre Rummel für die  

Prüfung unserer Buchhaltung. 

Danke auch an unsere Schriftführerin, Barbara Stern, für die Protokolle der Sitzungen. 

 

Herzlichen Dank an alle Abteilungs- und Übungsleiter, die durch ihren überdurchschnittlichen 

Einsatz die Arbeit der Vorstandschaft auch in diesem Jahr wieder erleichtert haben.  

 

Abschließend ein großer Dank an alle Helfer, die jetzt leider nicht im Einzelnen benannt werden 

können, und deren Einsatz zum Wohle unseres Vereins. 



TOP 3 Bericht des Schatzmeisters 

 

Im Jahr 2023 konnte im Vergleich zu 2022 eine Einnahmeerhöhung durch staatliche Zuschüsse 

erzielt werden und auch aufgrund eines Versicherungsschadens. So dass ein Plus von rd. €14.000,-- 

erwirtschaftet werden konnte.  

 

Einnahmen: Beiträge; Zuschüsse, Werbeeinnahmen, Sponsoring, Spenden 

€ 164.182,-- 

Ausgaben : Personal (Ausbildung, Lizenzgebühren), Betriebskosten (Anlage, Halle, Strom) 

€149.110,-- Versicherungen, Beiträge an Sportverbände, Instandhaltung, Steuern, 

  Startgebühren 

 

Die Prognose für 2024 – voraussichtlich ./. € 5000,-- 

Die Prognose für 2025 -  aufgrund der Betragserhöhung und auch der Erhöhung der  

        Übungsleiterentgelte vermutlich ein kleines Plus. 

 

TOP 4 Bericht der Kassenrevisoren  
 

Dieser wird durch ‚Andre Rummel, als einem der Revisoren, verlesen und bestätigt die   

ordnungsgemäße Buchführung des Vereins. Er bittet die Versammlung deshalb um  

Entlastung des Vorstandes. 

 

TOP 5 Entlastung des Vorstandes        
     

Diese erfolgt einstimmig. 

 

TOP 6 Bericht des Sportvorstandes  

 
Michael Schaeffer stellt das neue Organigramm vor, mittels dessen Durchlässigkeit es vom 

Abteilungsdenken zum Vereinsdenken kommen soll. Im Zuge der Zukunftsgestaltung soll auf  

diese Weise der Kontakt zu allen Abteilungen gehalten werden.  

Es geht darum, wofür der Verein steht und auf welchen Grundsätzen er basiert. Das Vereinsleben 

soll als soziales Engagement gelebt werden. In Deutschland sind rd. 29 Mio.Menschen 

ehrenamtlich tätig Jugendliche ebenso wie ältere Menschen.  

Dazu gehört die Entwicklung von Sportangeboten mit guten Zuwächsen. Sport beim TSV 

soll in allen Altersklassen möglich sein.  Dadurch sollen auch die Mitgliederzahlen wieder 

erhöht werden, von gegenwärtig 930 Mitgliedern bei 60 Übungsleitern.  

Außerdem soll der Vorstand um einen Jugendrat erweitert werden, um für die Zukunft  

besser aufgestellt zu ein. 

 

TOP 7 Vorstellung der neuen Webseite 

 
Anfang des Jahres konnten wir mit Christian Grosche ein Vereinsmitglied gewinnen, der 

sich um unsere Webseite kümmert. Wer sie bereits einmal aufgerufen hat, konnte sehen, 

dass sich schon einiges getan hat.  Dies wird auch noch weiter fortschreiten. Wer immer 

Fragen hat kann dies direkt über und mit Christian Grosche über dessen Mailadresse  

regeln.  

 

 

 



 

 

TOP 8 Berichte der Abteilungsleiter  

 
Fußball 

 
Andre Rummel berichtet, dass bei der Jugend 134 Kinder/Jugendliche von 20 Trainern   

betreut werden.  

Die Hallentage 2023/24 zwischen Weihnachten und Neujahr fanden mit 109 Mannschaften  

statt. Der Vatertag wurde von 49 Mannschaften besucht und auch der Kauflandcup, mit 

Teilnehmern aus ganz Bayern wurde wieder in Dasing durchgeführt. 

 
Bei den Herren gibt es Team I    mit 52 Spielern und 

     Team II  mit 25 Spielern     

und mit 2 Trainern. Nach dem letztjährigen Abstieg wird für Team I das obere Tabellendrittel und 

für Team II der Klassenerhalt angestrebt.  

 
Er berichtet, dass die Fußballabteilung mit insgesamt 12 Personen breit aufgestellt ist. In 

diesem Zusammenhang dankt er allen Sponsoren, allen freiwilligen Helfern und den Eltern. 

 
Gymnastik 

 
Die Gymnastikabteilung hat einen enormen Zulauf, auch aufgrund der sehr guten Übungsleiter, 

wo es Heidi Lutz immer wieder gelingt neue Kräfte für ihre Abteilung zu finden. Zwischen- 

zeitlich kommen aus dem ganzen Umkreis Sportler zu unseren Kursen.  

 
Turnen 

 
Rolf Backhus berichtet, dass die Turnabteilung zwischenzeitlich auf 103 Turnerinnen bei nur 5 

Übungsleitern angewachsen ist. Es helfen zwar viele Mütter mit, die aber keine Ausbildung  

haben. Darüber hinaus müssen die Übungsleiter bei Wettkämpfen auch als Kampfrichter  

fungieren und fehlen somit bei der Betreuung der Turnenden. Obwohl es doch einige Jahre 

braucht um Spitzenleitungen zu erzielen, erreicht die Turngruppe I des TSV durch die Bank sehr 

gute Platzierungen. Sogar die Gruppe II konnte nach 4 Jahren bereits bayerischer Vizemeister 

werden.  

 
Leichtathletik 

 
Dennis Ulrich berichtet, dass 2023 nach Corona auch noch keine Dasinger Meile durchgeführt  

werden konnte, weil sie noch nicht alle Helfer wieder ins Boot holten konnten. Die Vorbereitungen 

beginnen ja bereits im Vorjahr. Aber in 2024 wird es wieder eine geben.  

Die Vereinsmeisterschaften konnten wie gewohnt stattfinden und den ganzen Sommer  

war es auch wieder möglich das bayerische Sportabzeichen zu erwerben.  

Positives gibt es in Sachen Unterstützung der Übungsleiter zu berichten. 5 Jugendliche  

halfen mit, die 90 Kinder jede Woche zu betreuen. Diese Tätigkeit ist nötig als Vorbereitung, 

um nach einem Jahr einen Übungsleiterschein zu erwerben.  

Sein Dank geht an alle seine Übungsleiter, die Eltern seiner Schützlinge und die Vorstandschaft 

für die gute Zusammenarbeit. 

 
Schach 



 

Der Betrieb der Schachabteilung ruht in 2024. 

Beim Straßenfest des Jugendzentrums Dasing im Juli 24 haben die Schachabteilung  

mit Helmut Keßler und Rudi Kohler den TSV vertreten. In einem kleinen Zelt waren zwei 

Schachbretter aufgestellt, die bald zum Magnet des Festes wurden. 

Der Dasinger Bürgermeister, Andreas Wiesner, erwies sich dann im Laufe des Nachmittags als 

Meister seines Fachs. Es war jedenfalls viel Interesse vorhanden. 

Leider gilt das nicht für das von der Schachabteilung an die Dasinger Schule gemachte Angebot.  

Stattdessen wird es ab 2025 aber Schachkurse für Kinder und Jugendliche geben.  

Der Erste Grundkurs soll für Kinder von 7 bis 12 Jahren, mit keinen oder wenigen Vorkenntnissen, 

geben. Geplant sind 10 Freitage, Start soll am 17.1.2025 sein. 

Informationen zu den Anmeldemöglichkeiten gibt es auf der Website. 

 
Skiabteilung 

 
Matthias Sworowski, der neue Abteilungsleiter, der Skiabteilung berichtet über die vergangene 

Saison.  

Die Skikurse konnten mit 58 Teilnehmern, davon 6 Erwachsenen im Januar in Seefeld stattfinden. 

 
Bei der Abschlussveranstaltung wurden dann die Gründungsmitglieder der Skiabteilung 

geehrt und sich für deren jahrzehntelangen und prägenden Einsatz bedankt.  

Die angebotenen Fahrten, wie z. B. auch ein Familienwochenende wurden gut angenommen.  

Bei den künftigen Skikursen wird sich ein wenig an der Preisgestaltung ändern. Es gibt  

Internetaktivitäten, Teamfortbildung und neue Ausrüstungen. Es ist also was los. 

 
Stockschützen 

 
Barbara Stern berichtet, dass es den Stockschützen aufgrund der immer älter werdenden Spieler und 

mangels Personal nicht mehr möglich ist, allzu viele Turniere zu besuchen.    

Was aber immer noch stattfindet, das ist ein Turnier mit Mannschaften aus der Nachbarschaft. 

Ebenso wie das beliebte Vereineschiessen, das auch im nächsten Jahr in Mai wieder stattfinden 

wird. 

Ihr Dank geht an alle, die an den Veranstaltungen der Stockschützen teilnehmen. 

Ebenso an J. Augustin für die Herstellung des neuen Zeltdaches und den Hauptverein, 

der uns bei der Finanzierung unterstützt hat. 

 

TOP 9 Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 

 
Die Mitgliedsbeiträge wurden letztmals am 1.1.2010 erhöht. Durch die ständig steigenden  

Kosten sehen wir uns nur gezwungen eine Anpassung zum 1.1.2025 vorzunehmen.  Auch soll  

dann der Stundensatz für unsere Übungsleiter erhöht werden. Dadurch soll auch die Wert- 

schätzung für unsere Übungsleiter ausgedrückt werden und vielleicht auch leichter neue 

gefunden werden bzw. keine mehr zu anderen Vereinen, die mehr vergüten, abwandern.  

Außerdem zeigt ein Vergleich mit den Beiträgen anderer Vereine, die teilweise sogar ein 

geringeres Sportangebot haben, dass wie ziemlich weit unten stehen.  

 
Vorschlag vom Vorstand:  

       jetzt   1.1.2025 

 
Kinder und Jugendliche bis 18 J.    60,--     80,-- 

Erwachsene       80,--   100,-- 



Familien               160,--   195,-- 

Rentner      60,--     60,--   

 
Aus der Versammlung heraus wird beantragt, dass auch der Rentnerbeitrag in 2025 

auf € 80,-- angehoben werden soll.  

Dieser Antrag wird mit 21 Jastimmen und 15 Neinstimmen angenommen. Der restliche  

Vorschlag des Vorstandes wird einstimmig angenommen.  

 

TOP 10 Hallenumlage 

 
Die Hallenumlage bleibt im bekannten Ausmaß weiter bestehen. 

Abstimmung 35 Jastimmen, 1 Enthaltung.  

 

TOP 11 Sonstiges 

 
H. Spring gibt den Hinweis an alle Abteilungsleiter, dass in 2025 die Führungszeugnisse 

der Übungsleiter auslaufen und darauf geachtet werden muss, dass diese alle erneuert 

werden. 

 
Es werden die Möglichkeiten der neuen Webseite diskutiert, immer mit dem Hinweis  

sich direkt an Christian Grosche zu wenden. Weiterentwicklungen können dann auch als 

Aufgabe für den neuen Jugendrat behandelt werden.  

 
H. Spring dankt allen für ihr Kommen, wünscht uns eine gute Saison und beschließt die  

Versammlung. 

 

 

 
Dasing, 15.11.2024 

 

 

 
  

 

 
   

 
  

 

 

 

 

 

 

 


